
立法會工商事務委員會  

香港貿易發展局  

申請租用添馬艦用地作短期展覽用途及  

擴建香港會議展覽中心中庭通道的建議  

工商及科技局局長的發言稿 

（二零零四年十月十九日） 

 

 

主席: 

 

! 貿發局今年較早時向政府申請以短期租約

形式使用添馬艦，為期五年，以應付每年

舉辦的禮品及贈品展和電子產品展候補名

單上的參展商對展覽場地的需求。 

 

! 根據貿發局提供的資料，有意參加“禮品

及贈品展 2005”和“電子產品展 2005”

的候補名單上，分別有超過 1,900 和 800
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間公司。貿發局亦告知政府，貿發局不能就

這兩個展覽取得博覽館的場地，以容納候補

名單上的公司。 

 

! 政府經過詳細考慮後，現準備允許貿發局

由 2005 年至 2007 年這三年間，每年 4 月

10 日至 5 月 8 日，及 9 月 26 日至 10 月 23

日，短期使用添馬艦作為展覽用途。而貿

發局是需要繳納市值租金。 

 

! 政府這項決定是為了幫助解決貿發局每年

在四月的禮品及贈品展和在十月的電子產

品展場地供不應求的情況。 
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! 我們認為，容許貿發局在這兩個指定時段

內短期使用添馬艦，對展覧業和本港經濟

均有裨益。[貿發局的資料顯示，除參展商

接獲的訂單外，該兩個展覽每年為香港衍

生約 9.5 億元的收益。] 

 

! 我們最近亦收到貿發局擴建香港會議展覽中心

中庭通道的建議。政府各有關部門現正研究這

個建議。我們會考慮該建議可取性及可行性，

包括香港展覽設施的整體供求情況、展覽及旅

遊業的利益、建議的技術層面，以及建議對會

展中心附近一帶的規劃、交通和環境可能造成

的影響。 
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! 政府一向是致力確保香港擁有足夠展覽設

施，以加強本港作為國際商業中心及展覽

之都的地位。 

 

! 幾年前，政府已投資二十億元，加上私營

財團的資金，興建位於赤臘角的亞洲國際博

覽館(博覽館)。博覽館現正興建當中。我們

期待博覽館在明年年底落成，讓展覽業有多

一個世界級的設施，供展覽及其他活動之

用。   

 

! 多謝主席。 

 


